

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

POLÍTICA ZOOM

RICARDO
RAPHAEL

García Harfuch tendría que renunciar hoy mismo

En otra secretaría bastaría con que se separara del cargo a más tardar el primero de marzo próximo, pero como titular de Seguridad el requisito es que debe retirarse antes de concluir la primera semana de septiembre previo a la toma de posesión

Hoy es el favorito en las encuestas para gobernar la Ciudad de México. También parece serlo de la flamante líder de la cuarta transformación, Claudia Sheinbaum. Ha tenido un desempeño sobresaliente al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital. Logró que esa dependencia consiguiera una reputación que no había tenido en años, también que los delitos más lesivos para la sociedad descendieran.

Hasta hace poco tenía el dilema de acompañar a Claudia Sheinbaum en su carrera a la presidencia, como su carta más fuerte para enfrentar la violencia que acosa al país, pero igual cultivaba el deseo de suceder a su exjefa. Al parecer ese dilema quedó despejado. En una entrevista otorgada al periódico *La Jornada*, que se publicó el pasado lunes 4 de septiembre, declaró sin ambigüedades que estaba listo para enfrentar el reto de la ciudad.

Si antes no se había pronunciado al respecto es porque, además del respaldo popular, quería conseguir el apoyo de la cúpula de la cuarta transformación, en primerísimo lugar, el del presidente Andrés Manuel López Obrador. Se-

gún se rumoraba, el mandatario no veía con buenos ojos sus aspiraciones por razones que, como suele ocurrir con los siseos de la política, nadie se molestó en aclarar.

Como bien apunta Manuel López Sanmartín, en una columna de opinión publicada el miércoles pasado, si *La Jornada* —órgano privilegiado de divulgación a propósito de lo que se dice y discute en Palacio Nacional— le dedicó la portada y un titular promoviendo su candidatura, tal cosa querría decir que el supuesto veto presidencial dejó de ser real, si es que alguna vez lo fue.

¿Qué más podría querer García Harfuch cuando todas las estrellas se alinean a su favor? Lo quiere la capital, lo quieren dentro de Morena, le tienen aprecio fuera del oficialismo, es la carta de la nueva líder del movimiento que gobierna el país y el Presidente en funciones no se opone a su participación en las próximas elecciones para la Ciudad de México.

Hay sin embargo una nube cargada de granizo que obscurece todo lo anterior. Un obstáculo legal que tiene un pie puesto en la Constitución capitalina y el otro en la legislación electoral. Si Omar García Harfuch no renuncia antes de las 11:00 am de mañana domingo, sus ambiciones

sucumbirán con la misma fuerza que le habría encumbrado.

La Constitución capitalina establece como requisito definitivo para ser jefe de Gobierno de la ciudad haber dejado el mando en instituciones militares o policíacas antes de que comience el proceso electoral.

El artículo 32 de este texto hace una diferencia entre quienes son funcionarios públicos y quienes, además de serlo, ostentan cargos relacionados con el mando sobre tareas de seguridad.

Si García Harfuch fuese, por ejemplo, secretario de Educación o de Desarrollo Social, habría bastado con que se separara del cargo a más tardar el primero de marzo del año próximo, ya que la Carta Magna de la CdMx exige que la renuncia a tales responsabilidades se presente con, por lo menos, 180 días de anticipación.

Sin embargo, para el caso del secretario de Seguridad Ciudadana el requisito es mayor. Si quiere ser alcalde de la ciudad



debe dimitir antes de que concluya la primera semana del mes de septiembre previo a la toma de posesión.

El artículo 359 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la capital contempla como forzoso que el Consejo General celebre, durante la primera semana de este mes, la sesión que abre el proceso electoral ordinario. Esta es la razón por la cual dicho Consejo ha sido citado mañana domingo a las once de la mañana.

Y, dado que la renuncia debe ocurrir antes de la sesión de mañana, si García Harfuch realmente quiere postularse como candidato debe presentar la renuncia a su cargo actual en las próximas horas.

Esto querría decir que la dupla Sheinbaum-García Harfuch comenzaría campaña con escasos cinco días de diferencia. Hay otros aspirantes dentro de Morena que esperaban tener una oportunidad. Por ejemplo, el senador con licencia Ricardo Monreal, Mario Delgado, presidente del CEN de Morena; Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, y hasta el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, que también se destapó hace unos días para mudarse de camiseta y volver a ser chilango.

Sin embargo, después de la renuncia de García Harfuch será difícil que estas aspiraciones consigan satisfacción. La distancia que lleva el todavía secretario de Seguridad no será sencilla de acortar una vez que se eche a andar la maquinaria.

Esta renuncia tomaría igualmente desprevenida a la oposición porque, a diferencia de otras opciones morenistas —como también refiere López Sanmartín— el aprecio por García Harfuch trasciende filias partidarias.

Asegura este superpolítico que él no es un político. Sin embar-

go, es bien sabido que suelen ser políticos quienes dicen una cosa así. García Harfuch es joven, pero cuenta con una experiencia política acumulada durante tres generaciones y eso se nota, no solo por la eficacia en el desempeño de sus actuales funciones, sino también por la manera con que se ha labrado una reputación favorable dentro de una clase política que tiende a ser muy mezquina a la hora de brindar reconocimientos.

Tic-tac, tic-tac, el reloj corre mientras se leen estas líneas. Si realmente quiere García Harfuch gobernar la capital, hay que avisarle que va tarde. ■

@ricardomraphael

Tic-tac, tic-tac, el
reloj corre mientras
se leen estas líneas.
Si quiere gobernar
la capital, hay que
avisarle que va tarde





El jefe de la policía capitalina cuenta con aprecio incluso fuera del oficialismo. ARIANA PÉREZ



TRASCENDIÓ

Que quien tuvo un “contra-tiempo” para llegar al informe legislativo de **Clemente Castañeda** y su “destape” a la candidatura por la gubernatura de Jalisco fue el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, **Dante Delgado**, pero el que sí acudió fue el gobernador **Enrique Alfaro**, quien rompió con el líder naranja la semana pasada, además de ser la cabeza del grupo Jalisco de cara a la reunión que tendrán en unos días rumbo a 2024.

Que ayer, durante la entrega del paquete económico 2024 por parte del secretario de Hacienda y Crédito Público, **Rogelio Ramírez de la O**, a la Cámara de Diputados, el espectáculo no estuvo del lado de la oposición, sino de cuatro legisladores de Morena y PT encabezados por **Hamlet García** y **Benjamín Robles**, quienes comedidos con el poder exhibieron al pie de la tribuna desangeladas cartulinas con las palabras “Recorte a la Corte”. ¡Vaya ingenio! Por cierto, la dependencia prevé un crecimiento de entre 2.5 y 3.5 por ciento este año a partir del buen desempeño de la economía en el primer semestre. A ver.

Que durante el encuentro de la panista **Xóchtil Gálvez** con líderes y huestes priistas que la pintaron de rojo apareció propaganda de **Adrián Rubal-**

cava, alcalde de Cuajimalpa, quien busca la candidatura a la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México. Aunque fue poca y de menor tamaño, comparada con la de la senadora, no pasó desapercibida, y hay que recordar que afronta una competencia desigual con por lo menos cuatro azules que ya alzaron la mano y se están dando con todo entre ellos por debajo de la mesa.

Que en la tienda de enfrente, desde Zacatecas **Ricardo Monreal** dejó en claro que no regresará a su escaño en el Senado, continuará dando clases en la UNAM y está firme en busca de sus nuevas aspiraciones para la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México, aunque ya se le empezaron a formar los contendientes internos con **Clara Brugada** y, todo parece indicar, **Omar García Harfuch**, que llevaría de los tres la bendición de la nueva poseedora del bastón de mando. ■





Claudia toma el mando y las candidaturas en la 4T

Cuando el presidente López Obrador anunció que le entregaría “el bastón de mando” de su movimiento político a la recién electa coordinadora Claudia Sheinbaum Pardo, muchos, dentro y fuera de Morena, pensaron que se trataba de un mero acto simbólico, de una ocurrencia más del mandatario nacional que ha sido tan afecto a los simbolismos y rituales políticos en su sexenio. Pocos entendieron lo que en realidad estaba anunciando AMLO al decir: “Yo ya terminé mi ciclo como dirigente del movimiento de Transformación, ya la dirección está en manos de Claudia Sheinbaum”, y creyeron que las decisiones las seguiría tomando el inquilino de Palacio Nacional.

Pero la singular entrega del bastón de mando era en realidad una transferencia de las decisiones, nombramientos y candidaturas de Morena y de la 4T rumbo a las elecciones de 2024, que el Presidente dejó en manos de Sheinbaum, quien a partir de ahora decidirá, con base en los métodos de selección de Morena, quién sí y quién no será candidato a puestos como gobernador, Jefe de Gobierno de la CDMX y, por supuesto, las listas de diputados y senadores de mayoría y plurinominales, que pasarán ya no por el visto bueno de López Obrador, sino de la virtual candidata presidencial que hoy tiene, literalmente, el mando del movimiento lopezobradorista.

Y como prueba del poder que ya adquirió para “conducir” al movimiento, ayer se definió, por instrucciones de Claudia Sheinbaum, que Omar García Harfuch, su cercanísimo secretario de Seguridad en la CDMX y hombre de todas sus confianzas, renuncie a su cargo en las próximas horas para que fuera habilitado como aspirante al gobierno capitalino.

Ayer en la Secretaría de Seguridad Ciudadana nos confirmaron que ya estaba lista la renuncia de García Harfuch, quien llevaría todo el apoyo de su exjefa para convertirse en candidato a través del método de las encuestas. Y es que esta misma semana, Clara Brugada, la alcaldesa de Iztapalapa, el principal bastión de votos del morenismo en la CDMX, pidió licencia al cargo para contender por la candidatura morenista, además de que se pronunciaron también como aspirantes Ricardo Monreal Ávila y el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco.

Tan es real el poder que ya asumió Sheinbaum, que será ella la que defina no sólo quienes serán los candidatos a las 9 gubernaturas, listas al Congreso federal y de los estados y municipios, sino que también es ella quien ya está decidiendo asuntos tan trascendentales como qué hacer con Marcelo Ebrard y su rompimiento, quién será su coordinador de campaña, quiénes serán los futuros coordinadores parlamentarios de Morena, quién se queda y quién se va de la dirigencia nacional morenista y todo lo que tenga que ver con el partido y el movimiento fundado por López Obrador.

Y ese poder ya comenzó a ejercerlo la exjefa de Gobierno y futura candidata que representa y encabeza a la línea más dura del morenismo. Es decir, que con Sheinbaum al frente de la llamada “Cuarta Transformación” se acabaron los moderados en ese movimiento y nada más hay de dos: duros y rudos, los moderados salieron con Marcelo Ebrard y están siendo despreciados y maltratados con Ricardo Monreal.

Llegó pues el tiempo de Claudia Sheinbaum y el bastón de mando que le entregó el jueves por la noche el Presidente servirá sí para mandar y tomar decisiones, pero también, cuando ella así lo decida, puede convertirse en un bat para golpear y botar a los que no le profesen una lealtad absoluta. Tal vez ese es el “tiempo de mujeres” que tanto pregonó la doctora para la Presidencia de México, pero que está comenzando a sentirse ya con su empoderamiento real como la nueva líder del movimiento lopezobradorista... Se cierra la semana con Escalera Doble. Subida para todos los amables lectores. ●



El bastón de mando servirá sí para tomar decisiones, pero también puede convertirse en un bat para golpear.





MIENTRAS se asienta la polvareda tras la elección de la corcholata presidencial, hay quienes dentro y fuera de la **4T** se hacen una pregunta de esas que pueden resultar incómodas.

¿QUIÉN tendrá la decisión final sobre las candidaturas del bloque **Morena-PT-PVEM** a las **gubernaturas, senadurías, diputaciones y alcaldías** clave que estarán en juego en el 2024?

LA DUDA surge porque no queda claro si la entrega del bastón de mando a **Claudia Sheinbaum** como dirigente del "movimiento" incluye esa prerrogativa o si **Andrés Manuel López Obrador** se la reservó para sí mismo.

MUCHO OJO, que ese puede ser el punto de inflexión para saber si de verdad hay relevo generacional como lo prometió el Presidente o si lo que hay es el inicio de un maximato al mejor estilo de **Plutarco Elías Calles**.

• • •

MUY DENSO se puso ayer el ambiente político en **Nayarit** en donde fue detenido **Alejandro Galván**, jefe de gabinete de la presidenta municipal de Tepic, **Geraldine Ponce**.

SIN PREJUZGAR sobre si cometió o no el delito de violencia familiar del que se le acusa, sí parece excesivo que lo detuvieran mientras estaba en la casa de la alcaldesa a donde se fueron a meter varios agentes con **armas largas** y chalecos antibalas.

DE INMEDIATO, Ponce responsabilizó del hecho al gobernador **Miguel Ángel Navarro**, de quien dijo que tiene una obsesión contra ella y su equipo y calificó lo ocurrido como una persecución política en su contra.

LO RARO del conflicto es que ambos funcionarios son militantes de **Morena**... ¿o será precisamente por eso que se llevan tan pesado? Es pregunta más zarandeada que el típico pescado nayarita.

• • •

VAYA encrucijada enfrenta hoy, hoy, hoy el secretario de Seguridad de la CDMX, **Omar García Harfuch**, pues le llegó el momento de decidir si quiere seguir siendo policía o si se convierte en político de tiempo completo.

Y COMO si la disyuntiva en sí no fuera lo suficientemente complicada, en la decisión sobre si se lanzará para buscar la **Jefatura de Gobierno** hay un componente de seguridad.

DESDE el **atentado** que sufrió en 2020, sus apariciones públicas han sido limitadas, su lugar de residencia es un secreto y no asiste a eventos masivos, por lo que hacer campaña en esas condiciones lo pondría en desventaja frente a sus competidores internos y externos.

ESO SIN contar con que, según cuentan quienes lo conocen, lo que en realidad le gustaría sería encabezar el **gabinete de seguridad** federal o la **Fiscalía General de la República**. Decisiones, decisiones...



Monreal: seré cauto al ir por el Gobierno-CDMX

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

EL SENADOR con licencia, Ricardo Monreal Ávila advirtió que tendrá dignidad y cuidado en su aspiración a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, debido a que ahora es Claudia Sheinbaum la que toma las decisiones.

"Estoy viéndolo, voy a seguir mi aspiración y voy a intentar construirlo con seriedad y responsabilidad, pero depende mucho de quién toma las decisiones ahora, de la señora Claudia Sheinbaum, que es a quien se le entregó el bastón de mando. Ahora es la que define todo lo que viene y voy a tratar de ser cuidadoso en lo que se esté haciendo para tener simplemente dignidad y cuidado en la decisión que tome", señaló.

Al ser entrevistado durante su asistencia al informe de gobierno en Zacatecas, refirió que lo que está pasando con Marcelo Ebrard es lamentable, ya que no es correcto que la hostilidad lo persiga, además, señaló que seguirá siendo su amigo a pesar de la decisión que tome.

"Lamento lo que está pasando con él ya lo he dicho y creo que se equivocaron quienes lo empujan a salirse, no es correcto que la hostilidad lo persiga, él tomará su decisión, seguramente en los próximos días, y yo la respetaré, es amigo y lo voy a conservar como amigo", agregó.

El senador con licencia se destapó la noche del jueves para buscar la Jefatura de Gobierno en la Ciudad de México, luego de quedar en último lugar en la contienda interna por la candidatura presidencial en Morena.

En entrevista radiofónica, dijo: "Estoy cerrando un ciclo que es el acompañar este proceso, este ciclo lo estoy cumpliendo a cabalidad y comienza otro. Cierro esta página y comienza otro, que en los próximos días estará revisándose para participar en el proceso interno de la Jefatura de Gobierno, si es que las condiciones se dan".

Añadió que no es un "ambicioso vulgar" y que comprende cómo están las circunstancias ante las cuales "debemos continuar luchando".

ENTRE los aspirantes a ocupar la Jefatura de Gobierno destacan Clara Brugada, Ariadna Montiel, el titular de la SSC, Omar García Harfuch y hasta Cuauhtémoc Blanco.

Eltip

“

VOY A SEGUIR mi aspiración y voy a intentar construirlo con seriedad y responsabilidad. Voy a tratar de ser cuidadoso en lo que se esté haciendo para tener simplemente dignidad y cuidado en la decisión que tome

Ricardo Monreal
Senador con licencia

”



Foto|Cuartoscuro

EL SENADOR con licencia de Morena, el jueves, previo a la entrega de bastón de mando a Claudia Sheinbaum.





En política, nunca se retira uno, se cierran ciclos y se abren otros

Cierre de ciclos, finalizar capítulos o cerrar puertas, de la forma en que se diga todas significan lo mismo: dejar en el pasado algún momento de la vida que ya ha terminado para poder avanzar.

Desde el punto de vista de diversos psicólogos, muchas veces somos nosotros mismos quienes bloqueamos nuestro propio progreso hacia ciertos objetivos. Es decir, los seres humanos tenemos tendencia al apego emocional, sobre todo a las cosas que conocemos, aun cuando estas puedan ser negativas.

Los hábitos nos empujan a soportar situaciones, aunque sean malas, por el simple hecho de que es mejor aguantar algo conocido que enfrentarse a algo totalmente nuevo; y uno de los consejos es tener la capacidad de dejar ir las cosas que realmente no son necesarias en la vida.

Cerrar ciclos es algo que debemos hacer de manera consciente y dejar ir las cosas que no nos aportan nada es una forma de aceptar una nueva realidad.

Los cierres de ciclos también implican alejarse definitivamente de cosas o situaciones que pueden resultar dolorosas; aunque experimentar la tristeza cuando se acerca el final de algo, te hará tomar conciencia de que, definitivamente estás poniendo un punto final a esa situación.

Enfrentar los cambios con valentía, mirar de frente las cosas, repasar las experiencias y vivencias, y quedarte con el recuerdo de lo que pasó, es fundamental para seguir adelante.

Por esta encrucijada está pasando **Ricardo Monreal**, quien luego de 70 días que recorrió el país y ha respetado el resultado del proceso interno de Morena, ha dicho que está cerrando este ciclo honrando su palabra, y que analizando la posibilidad de participar en el proceso interno de la jefatura de Gobierno, si es que las condiciones se dan.

"No soy un ambicioso vulgar. Entiendo cómo están las circunstancias. Pero creo sinceramente que debemos continuar luchando. Pero esta página de ahora está cerrada y estoy en la posibilidad de abrir la otra; en la política nunca se retira uno; se podrá retirar de ser servidor público, funcionario, empleado, pero de la política difícilmente te retiras", dejaría en claro el exaspirante presidencial.

Así, el exlíder de la mayoría legislativa en el Senado declaró, esperará el proceso para la elección interna para la Jefatura de Gobierno de la CdMx, que se prevé que sea algo similar al realizado para seleccionar al aspirante a la Presidencia.

"Es mi destino. Si hay las condiciones, entiendo que hay muchas cosas de por medio, es la posibilidad real; ese es el próximo destino que nos dejará participar en el próximo proceso", adelantaría **Monreal** en diversas entrevistas.

También consideraría y reconocería a los aspirantes punteros de Morena a gobernar la capital del país:

"Clara Brugada ha sido una alcaldesa eficaz, tiene el derecho, como todos; me parece que es correcta su aspiración. Y del jefe de la policía, Omar García Harfuch, también tiene méritos para participar, está bien colocado en las encuestas; va a ser una baraja importante de la cual la ciudadanía podrá seleccionar".



Pero vamos a estar esperando, todavía faltarán algunos días para determinar todo esto, y esperando que se haga con profesionalismo y objetividad, imparcialidad todo este proceso que viene, que será muy interesante para la Ciudad de México para este lugar tan extraordinario.

Así, el político de origen campesino esperara que concluya con profesionalismo y objetividad todo el proceso interno de Morena en el que se eligió a la candidata presidencial, para buscar participar en el proceso a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, que sin duda será muy interesante.



Morena espera que Marcelo Ebrard reconsidere su postura

ROBERTO MELENDEZ S.

Mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador, así como la comisionada nacional en defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, Mario Delgado Carrillo y Alfonso Durazo, piezas claves en el Movimiento de Regeneración Nacional, están en espera de que Marcelo Ebrard reconsidere su posición respecto del resultado de las encuestas en la que fue electa la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, fundadores del instituto político, así como diputados y senadores del mismo, no descartan una "desbandada" del mismo si no son atendidos los reclamos del exsecretario de Relaciones Exteriores, quien este lunes, se estima, presentará pruebas de las irregularidades que se registraron en su contra y su equipo de trabajo, a quienes incluso les " echaron a la policía" para no dejarlos entrar al conteo de los 12 mil 500 sufragios con los que fue favorecida la ahora abanderada, quien al igual que los "dos cobardes", como les llamó Marcelo a Mario y a Alfonso, digan que todo fue transparente.

Durante su conferencia mañanera en Palacio Nacional, López Obrador, quien viajó en gira de trabajo a Colombia y Chile, ratifico su amistad y confianza hacia Ebrard, pero sostuvo que él está en la libre voluntad de hacer lo que estime necesario, al tiempo que manifiesta su absoluto respaldo a Claudia, a quien ya entregó el Bastón de Mando para que continúe con el fortalecimiento del Movimiento, lo que fue destacado en el noticiario estelar de unomásuno, **Cambiando de Tema Noticias**, por los periodistas Gerardo Cuesta y Raúl Ruiz, quienes, bajo la dirección de nuestro presidente editor, Naim Libien Kauri, destacaron que el jefe del Ejecutivo anunció que la semana entrante se hará oficial el regreso de México al primer sitio en materia de seguridad aeronáutica, lo que indudablemente repercutirá positivamente en el desarrollo del país.

Cambiando de Tema, los periodistas confirmaron que Ricardo Monreal, desde ahora, se declara listo para parti-

cipar en la contienda electoral por la gubernatura de la Ciudad de México, como también lo están Omar García Harfuch, Lía Limón, Clara Brugada, Santiago Taboada y Adrián Ruvalcaba. Paralelo a lo anterior, en el INE se registraron formalmente seis aspirantes ciudadanos a la presidencia de la República, entre ellos Eduardo Verástegui.

Cambiando de Tema, José Luis "El Mago" Sustaita, destacó que en el último de sus conciertos en Chile, Luis Miguel se sintió tan emocionado por el cariño que le profesó el público que se puso a llorar. Por cierto, la hija de El Sol, Michelle Salas,

próximamente contraerá nupcias con empresario venezolano, sin que hasta el momento se sepa quién la entregará en el altar.

Cambiando de Tema, no hay duda de que conforme transcurre el tiempo, la abanderada del Frente Amplio por México a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, gana más seguidores y simpatizantes y ello quedó de manifiesto en la reunión de los



300 líderes políticos, empresariales, deportistas y comunicadores, entre otros profesionistas. ¿Será cierto que el Bastón de Mando, como el que entregó AMLO a Claudia en la zona del Templo Mayor, corresponde sólo al líder de los grupos originarios y no al jefe del Ejecutivo?

En círculos políticos se rumora que **Marcelo Ebrard, quien presuntamente rechaza formar parte del FAM, Movimiento Ciudadano o registrarse como candidato ciudadano independiente a la Presidencia de la República**, bien podría terminar su carrera política, en la que ha sido de gran utilidad a **López Obrador**, quien lo quiere como a un hermano y le reconoce muchísimas capacidades, pero que si desea salir de Morena está en su derecho. No olvide que tiene una cita, el próximo lunes a las 14:30 horas, con otro **Cambiando de Tema**. Gracias, buen fin de semana y sea feliz.



Gerardo Cuesta y Raúl Ruiz Venegas





José Luis Sustaita



ENTRE RENUNCIAS Y SOLICITUDES DE LICENCIA

INICIA DISPUTA POR EL GCDMX, 7 SE APUNTAN

● Brugada, García Harfuch, Monreal, Cuauhtémoc Blanco, Mario Delgado, Ariadna Montiel y Miguel Torruco, alzan la mano **8**

SEPTIEMBRE
DE 2023

RICARDO SEVILLA

EL MELODRAMA DE EBRARD MÉXICO 3



ENTRE RENUNCIAS Y SOLICITUDES DE LICENCIA

INICIA DISPUTA POR EL GCDMX, VAN 7

Brugada, García Harfuch, Monreal, Cuauhtémoc Blanco, Delgado, Ariadna Montiel y Miguel Torruco, alzan la mano

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Luego de que Claudia Sheinbaum Pardo y Xóchitl Gálvez fueron las elegidas por sus partidos y coaliciones en sus encuestas internas para contender en los comicios presidenciales del 2024, al menos siete figuras relacionadas a Morena ya manifestaron su interés para ser la jefa o jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

Los perfiles de los posibles candidatos para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024, destacan Clara Brugada Molina, Omar García Harfuch, Ricardo Monreal Ávila, Cuauhtémoc Blanco Bravo, Mario Delgado Carrillo, Ariadna Montiel Reyes y Miguel Torruco Garza.

Cada uno cuenta con su propia trayectoria y experiencia política, algunos de ellos los respaldan el apellido y a otros su labor al frente de la 4T, por lo que aquí les presentamos un breve perfil de cada uno de ellos:

Clara Brugada Molina: La alcaldesa de Iztapalapa ha anunciado que pedirá licencia para contender por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Brugada Molina cuenta con experiencia política y ha ocupado cargos como diputada federal, diputada capitalina y fue parte de la Asamblea Constituyente que redactó la primera Constitución de la Ciudad de México. Es licenciada en Eco-

nomía y ha estado involucrada en la política desde hace años.

Omar García Harfuch: aunque ha manifestado en diversas ocasiones que no desea competir por la Jefatura de Gobierno, las encuestas lo posicionan como uno de los favoritos para la boleta electoral de 2024. Es licenciado en derecho y seguridad pública, con estudios acreditados en la DEA y un diplomado en Harvard. Ha ocupado cargos relevantes en las fuerzas de seguridad y se desempeña actualmente como secretario de Seguridad Ciudadana en la Ciudad de México.

Ricardo Monreal Ávila: el excoordinador de la bancada de Morena en el Senado, después de no haber sido favorecido en las encuestas internas de Morena para la elección presidencial de 2024, ahora anunció su intención de competir por la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Monreal es un político con una amplia trayectoria, habiendo ocupado diversos cargos políticos y militado en varios partidos a lo largo de su carrera. Es licenciado en derecho, con especialidad en Derecho Constitucional y Administrativo, además de tener una maestría y un doctorado en la UNAM.

Cuauhtémoc Blanco Bravo: el exfutbolista y actual gobernador de Morelos, ha expresado su deseo de competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en las elecciones de 2024. Aunque ha mencionado

su interés, está a la espera de los tiempos y analizará las ventajas de competir. Blanco tiene experiencia política como gobernador y ha ganado elecciones anteriores.

Mario Delgado Carrillo: el líder nacional de Morena también se ha mencionado como posible candidato, pero aún no lo ha confirmado y tendría que renunciar a sus responsabilidades en el partido para participar en el proceso. Delgado es licenciado en economía y ha ocupado cargos relevantes en la política, incluyendo cargos en el gobierno de Marcelo Ebrard.

Ariadna Montiel Reyes: la actual secretaria del Bienestar en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, ha expresado su intención de contender por la Jefatura de Gobierno. Ha ocupado diversos cargos políticos a lo largo de su carrera y lidera una dependencia crucial por la administración de programas sociales.

Miguel Torruco Garza: el diputado federal ha expresado su interés a través de la pinta de bardas. Es licenciado en mercadotecnia y cuenta con una maestría en administración pública, así como especialidades en estrategias digitales y marketing digital. Ha estado involucrado en la política y en el apoyo a López Obrador en campañas anteriores.

También Delgado, Montiel y Torruco, son prospectos

CLARA



Brugada, con el mayor capital electoral

BIEN



Todos los perfiles han sobresalido en la 4T





Clara Brugada, García Harfuch, Ricardo Monreal y Cuauhtémoc Blanco, figuras de la Cuarta Transformación



RED COMPARTIDA

OPINIÓN

EL BASTÓN DE MANDO, NO LA BANDA PRESIDENCIAL

La entrega simbólica del bastón de mando a Claudia Sheinbaum no solo sirvió para ya oficializar a los ojos de todos que ella es la encargada de la organización de la elección 2024 a la presidencia con Mario Delgado, quien es el presidente del partido, sino también con quien tienen que ir los que quieren ser incluidos en las próximas elecciones. Nos cuentan que muchos desconfían de las listas que se puedan hacer para gobernadores, ya que las anomalías señaladas en el proceso presidencial, no gustaron al ser tan puntuales. Mario Delgado tiene muchísimo trabajo para calmar las aguas, pero el tsunami del lunes que viene por el mensaje anunciado por Marcelo Ebrard, se ve sea un golpe final a la dirigencia de Delgado Carrillo, quien quería mantenerse limpio para aspirar a la CDMX, cuestión que desapareció al ser la CDMX un posible premio de consolación para el segundo o tercer lugar en las encuestas.

Ante las suspicacias de que el Presidente no quiere ya saber nada de Marcelo y Morena, por eso su viaje, nos dicen que todo es falso, de hecho desde Palacio Nacional se ha operado para que se recapacite y no haya desunión, sabiendo que Marcelo vale al menos el voto de la clase media y de los informados, así como que cuenta con mucho apoyo en el extranjero. Nos cuentan tanto del lado oficial como de la oposición, que sin Morena, a Marcelo no le alcanza para ganar, pero sí reduce mucho el número de votos a Claudia, que nunca ha conectado con la gente y sube las posibilidades de Xóchitl Gálvez. Nada está escrito, pero Marcelo no responde llamadas y se encuentra midiendo fuerzas, en todos los sentidos, con todos.

El próximo domingo inicia de manera oficial el proceso electoral 2023-2024 en la capital del país, con la declaratoria inicial en la sede del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). A la sesión inaugural de la jornada electoral están invitados los presidentes del PAN, Andrés Atayde, del PRD, Nora Arias y del PRI, Israel Betanzos, quienes constituyeron la Alianza Va Por la Ciudad de México en las elecciones de 2021, con el resultado ya conocido del triunfo en 9 alcaldías de 16. La ruta que han trazado los dirigentes partidistas es consolidar los gobiernos de coalición para la jefatura de gobierno y las alcaldías, así como una coalición parlamentaria en el Congreso capitalino. A partir del domingo correrán más rápido las manecillas del reloj para definir el método de elección de quien representará a Va por la Ciudad de México en la disputa por la jefatura de gobierno.





Al interior de la Alianza Va Por México, la alcaldía Cuauhtémoc se ha convertido en la cereza del pastel para las elecciones del próximo año. Han levantado la mano por el PRI, Silvia Sánchez Rico, quien representa a la poderosa familia que controla el comercio informal en el Centro de la capital; por el PAN, Ana Villagran, quien fungió como concejal en la misma demarcación de 2018 a 2021; y por el PRD, el empresario Humberto Lozano Avilés, quien por cierto ya fue candidato del Sol Azteca en el proceso electoral de 2018, mientras que para 2021, fue candidato a diputado por la alianza en el Distrito XI federal de Venustiano Carranza. Lozano se ha manejado con bajo perfil pero está listo para entrar en la competencia. Por supuesto se tiene la posibilidad de que Sandra Cuevas repita el cargo, pero ahí el asunto se pone complicado, porque ella tiene más ganas de buscar la jefatura de Gobierno junto con otros alcaldes como es el caso de Lía Limón y Santiago Taboada,

Oiga, en donde las cosas están al rojo vivo es en el cuartel de Morena y aliados. El abrumador destape de aspirantes a la jefatura de gobierno complicará la sucesión, pues si la ruta será similar al proceso nacional, con seguridad habrá damnificados. Sin mayor ánimo y debilitado por los 5 puntos que logró Ricardo Monreal para la candidatura presidencial, ha levantado la mano para competir a pesos completos con elevada popularidad, como el jefe de la policía Omar García Harfuch y la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. La cosa es que a Monreal, que según le prometieron la candidatura, también se le pararon enfrente del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco. No hay que olvidar que siguen vivas la secretaria de Protección Ciudadana federal, Rosa Icela Rodríguez, y la otra secretaria de Estado. Ariadna Montiel.



línea10

DEMIS FUENTES

MIENTRAS se asienta la polvareda tras la elección de la corcholata presidencial hay quienes dentro y fuera de la 4T se hacen una pregunta de esas que pueden resultar incómodas.

¿QUIÉN tendrá la decisión final sobre las candidaturas del bloque Morena-PT-PVEM a las gubernaturas, senadurías, diputaciones y alcaldías clave que estarán en juego en el 2024?

LA DUDA surge porque no queda claro si la entrega del bastón de mando a **Claudia Sheinbaum** como dirigente del "movimiento" incluye esa prerrogativa o si **Andrés Manuel López Obrador** se la reservó para sí mismo.

MUCHO OJO, que ese puede ser el punto de inflexión para saber si de verdad hay relevo generacional como lo prometió el Presidente o si lo que hay es el inicio de un maximato al mejor estilo de Plutarco Elías Calles.

VAYA encrucijada enfrenta hoy, hoy, hoy el Secretario de Seguridad de la CDMX **Omar García Harfuch** pues le llegó el momento de decidir si quiere seguir siendo policía o si se convierte en político de tiempo completo.

Y COMO si la disyuntiva en sí no fuera lo suficiente complicada, en la decisión sobre si se lanzará para buscar la Jefatura de Gobierno hay un componente de seguridad.

DESDE el atentado que sufrió en 2021, sus apariciones públicas han sido limitadas, su lugar residencia es un secreto y no asiste a eventos masivos por lo que, hacer campaña en esas condiciones lo pondría en desventaja frente a sus competidores internos y externos.

ESO SIN contar con que, según cuentan quienes lo conocen, lo que en realidad le gustaría sería encabezar el gabinete de seguridad federal o la Fiscalía General de la República. Decisiones, decisiones...

demisfuentes@reforma.com



CAPTURADO EN LA OBRERA

Presunto ratero termina atropellado

El individuo intentaba escapar corriendo, fue alcanzado por un vehículo, mismo que lo impactó, proyectándolo contra el pavimento

RAÚL HERNÁNDEZ

Un presunto delincuente fue detenido por elementos policíacos, luego de que hubiera sido perseguido y arrollado tras ser descubierto sustrayendo autopartes en el perímetro de la colonia Obrera, en la alcaldía Cuauhtémoc.

De acuerdo con los primeros reportes, el sujeto mencionado aparentemente arrancó un espejo lateral de un vehículo marca Chevrolet tipo Onix en color azul metálico y el propietario de la unidad decidió perseguirlo.

Mientras el individuo de aproximadamente 35 años de edad, intentaba escapar corriendo, fue alcanzado por un vehículo, mismo que lo impactó, proyectándolo contra el pavimento, causándole lesiones superficiales.

Cuando el masculino señalado como responsable del robo intentaba incorporarse, fue sometido por la parte afectada justo en el cruce entre las calles José T. Cuellar y Simón Bolívar.

Tras el hecho ocurrido aproximadamente a las 13:30 de este viernes, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CdMx, pertenecientes al sector Asturias, arribaron al lugar para brindar apoyo a la persona afectada y procedieron a capturar al presunto delincuente.

El imputado fue valorado médicamente por integrantes del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM), en el lugar y tras comprobar que no ameritaba traslado hospitalario, fue presentado ante el Ministerio Público.

Cuando el hombre señalado como responsable del robo intentaba incorporarse, fue sometido por la parte afectada justo en el cruce entre las calles José T. Cuellar y Simón Bolívar /LUIS A. BARRERA





Turba arremete contra dos sujetos que robaron el espejo de un auto en la Obrera

JOSEFINA QUINTERO

Un grupo de vecinos de la colonia Obrera, en la alcaldía Cuauhtémoc, retuvo y golpeó a dos sujetos que intentaban llevarse partes de un vehículo que estaba estacionado. En medio de la apaleada, uno de los ladrones intentó escapar, pero fue arrollado por una persona que al verlo correr subió a su vehículo y le aventó el coche.

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana llegaron al lugar y encontraron a uno de los acusados con el espejo retrovisor de un auto que estaba estacionado en Lorenzo Boturini y Simón Bolívar, mientras la dueña perseguía a un hombre que escapó de la turba, pero fue atropellado al llegar a la esquina de Manuel Cuéllar.

El vehículo impactó al sujeto y lo proyectó contra el asfalto, con lo que impidió que escapara, porque según los vecinos era uno de los ladrones. La afectada dijo que ambos fueron quienes quitaron el espejo a su unidad.

Los dos, de 33 y 38 años, fueron detenidos, aunque paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas atendió al atropellado, a quien diagnosticaron con traumatismo craneoencefálico leve y posible fractura de clavícula, por lo que tuvo que ser trasladado a un hospital bajo custodia policial.

El cómplice y las autopartes aseguradas fueron llevadas ante el agente del Ministerio Público, el cual se encargará de realizar las investigaciones del caso y determinará su situación jurídica.

Sobre el conductor que atropelló al ladrón, los vecinos indicaron que no lo conocen y que huyó del lugar.



◀ Luego de que intentó escapar, uno de los acusados fue atropellado y quedó herido.
Foto Alfredo Domínguez





Amplía Guardia Nacional operativos en Tláhuac

AURELIO SÁNCHEZ

El General Brigadier, Alberto Román González Fernández, Coordinador de la Guardia Nacional en la Ciudad, acordó con la alcaldesa de Tláhuac, Berenice Hernández, fortalecer la presencia y operativos de seguridad en la demarcación.

ES Todas las mañanas, en trabajo interinstitucional, se lleva a cabo la "Mesa para la Construcción de la Paz en Tláhuac", encabezada por Berenice Hernández Calderón, alcaldesa de la demarcación.

En compañía de representantes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, la Guardia Nacional y las diversas áreas de la alcaldía que imparten seguridad y justicia en la demarcación, son analizadas las carpetas de investigación levantadas por la Fiscalía General de Justicia, con el objetivo de que, de manera puntual, se implementen operativos de reforzamiento y seguridad para el bienestar de la población.

Con la finalidad de implementar más estrategias de seguridad, se contó con la presencia del General Brigadier Diplomado de Estado Mayor, Alberto Román González Fernández, Coordinador Estatal de la Guardia Nacional en la Ciudad de México, con quien en coordinación con las diversas áreas se acordó lo siguiente:

- Dar continuidad al Operativo Regreso Clases 2023-2024, en horarios de entrada y salida de los diversos planteles educativos de la demarcación.
- Reforzar de manera significativa la presencia de cuerpos policiales y el patrullaje en zonas con alto índice delictivo en las 12 coordinaciones territoriales de la demarcación, así como en las colonias colindantes con Iztapalapa y el Estado de México.
- De igual forma, reforzar la presencia de cuerpos policiales y el patrullaje en zonas ejidales, de reserva ecológica, así como senderos y caminos rurales de la alcaldía.

Hernández Calderón agradeció la presencia del Coordinador Estatal de la Guardia Nacional, ante quien reiteró su compromiso por brindar las condiciones necesarias para reforzar la presencia de más elementos en la demarcación.



Son analizadas las carpetas de investigación iniciadas por la Fiscalía General de Justicia /CORTESÍA ALCALDÍA TLÁHUAC



Por fraude, 60% de reportes a la ciberpolicía

Área Cibernética ubica cinco modalidades de estafas virtuales como las más denunciadas; el Consejo Ciudadano ha recibido 5 mil 957 llamadas de 2021 a 2023 relacionadas con estos *modus operandi*

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) revelan que seis de cada 10 reportes que ingresan a la Policía Cibernética son por algún tipo de fraude.

Actualmente, por lo menos cinco fraudes y extorsiones virtuales son los más denunciados: montadeudas, montavajajes, compras por internet, suplantación de paqueterías y los cometidos por falsos enamoramientos, mejor conocidos como cripto romance.

Las formas de engaños registradas por la SSC no difieren de las que se denuncian al Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, salvo que, a decir del presidente del organismo, Salvador Guerrero Chiprés, a ellos también les reportan el fraude esotérico.

Guerrero Chiprés exhortó a las personas a conocer las formas en las que operan los delincuentes para no caer en ellas, y precisó que estos delitos no son propios de la capital, sino de todo el país.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario explicó que de 2021 a 2023 han recibido 5 mil 957 reportes de fraudes virtuales. En 2021 fueron 2 mil 645; en 2022, mil 718, y durante 2023, mil 594.

De enero a agosto de este año, las denuncias aumentaron 47% en comparación con el mismo periodo de 2022, esto a nivel general, pues las llamadas no son exclusivas de la capital, sino que provienen de todo el país.

Guerrero Chiprés detalló que 53% de los reportes recibidos son de mujeres. En cuanto a las edades: 59% son de personas de 18 a 40 años; 31%, de 40 a 60 años, y 9%, mayores de 60.

Formas

Respecto al fraude montadeudas, el área de la Policía Cibernética lo coloca como la principal modalidad, a pesar de las alertas y operativos de la SSC.

“Hoy 2023, todavía siguen cayendo personas lamentablemente en esto, a pesar de los operativos y a pesar de las acciones de preven-

ción”, dijo el agente de la Policía Cibernética, Edmundo Daniel Silva.

Señaló que por cada aplicación que la SSC deshabilita, “ellos vuelven a crear otra. Es una lucha continua que lamentablemente la ciudadanía sigue cayendo”.

Los montadeudas son una modalidad en donde a través de aplicaciones de préstamos fácil, las víctimas aceptan condiciones que vulneran datos personales y dan acceso a su teléfono móvil. Posteriormente les comienzan a hacer cobros excesivos, y en caso de no pagarlos, son amedrentadas.

En ocasiones, las aplicaciones montadeudas no realizan los depósitos acordados como parte del supuesto préstamo, pero la cantidad total solicitada sí es cobrada.

Los montavajajes operan de la misma forma. Se hacen pasar por agencias de viaje de renombre, en donde ofrecen paquetes a precios accesibles, pero luego de unos días comienzan los cobros excesivos.

En compras y suplantación de paqueterías, los ciberdelincuentes

se hacen pasar por páginas web para ofertar productos a bajos precios.

Mantienen contacto con las víctimas y hasta que realizan depósitos dejan de responder.

Los referentes al fraude de supuestas paqueterías hacen creer que los productos están atorados en aduanas o que por el tamaño necesitan realizar pagos extras.



En los fraudes por enamoramiento o cripto romance, los delincuentes ganan la confianza conquistando a las víctimas y les solicitan depósitos. En ocasiones les piden inversiones en criptomonedas que no son ciertas.

Para la SSC, los fraudes virtuales ocurren en todas las plataformas digitales como WhatsApp, Facebook y TikTok, entre otras.

Falsas ofertas de trabajo

El agente Edmundo Daniel Silva comentó que en agosto, la Policía Cibernética investigó un fraude relacionado con cadenas a través de WhatsApp por ofertas de trabajo.

Llegaban mensajes sobre una oferta en donde la actividad era ver videos de algún *youtuber* o *influencer*, interactuar en las plataformas, generar comentarios y supuestamente recibirían una ganancia.

Este fraude era piramidal, pues cada día les dejaban más tareas con la esperanza de seguir generando dinero, pero para avanzar de nivel, debían realizar depósitos bancarios. Los primeros reportes por esta modalidad fueron en junio y julio de este año, aunque el agente no precisó número. ●



Montadeudas, montaviajes, compras por internet, suplantación de cuentas y falsos enamoramientos son los más denunciados

47%

AUMENTARON
las denuncias
por fraudes
virtuales de
enero a agosto,
respecto al
mismo periodo
de 2022.



ENGANCHADOS POR WHATSAPP, FACEBOOK Y TIKTOK

Aumentan fraudes por internet

Ubican 5 modalidades de estafas virtuales como las más denunciadas

KEVIN RUIZ

Datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) revelan que seis de cada 10 reportes que ingresan a la Policía Cibernética son por algún tipo de fraude.

Actualmente, por lo menos cinco fraudes y extorsiones virtuales son los más denunciados: montadeudas, montaviajes, compras por internet, suplantación de paqueterías y los cometidos por falsos enamoramientos, mejor conocidos como "cripto romance".

Las formas de engaños registradas por la SSC no difieren de las que se denuncian al Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX, salvo que a ellos también les reportan el fraude esotérico.

El titular de este organismo, Salvador Guerrero Chiprés, exhortó a las personas a conocer las formas en las que operan los delincuentes para no caer en ellas, y precisó que estos delitos no son propios de la capital, sino de todo el país.

En entrevista, el funcionario explicó que de 2021 a 2023 han recibido 5 mil 957 reportes de fraudes virtuales. En 2021 fueron 2 mil 645; en 2022, mil 718, y durante 2023, mil 594.

Guerrero Chiprés detalló que 53% de los reportes recibidos son de mujeres. En cuanto a las edades: 59% son de personas de 18 a 40 años; 31%, de 40 a 60 años, y 9%, mayores de 60.

Para la SSC los fraudes virtuales ocurren en todas las plataformas digitales como Whatsapp, Facebook, TikTok.

53%

REPORTES

recibidos son de mujeres. En cuanto a las edades, 59% son de personas de 18 a 40 años, según el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia.





ARCHIVO. EL GRÁFICO

Exhortan a ciudadanos a no caer en estafas de este tipo.



CON SANDRA, 293 MIL 114 PETICIONES DE AUXILIO EN 2022

POR HORA, 33 LLAMADAS DE ALERTA EN LA CUAUHTÉMOC

La administración del PRD en la zona tiene las peores cifras en seis años

SADIT GABRIEL
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.—Tras el primer año de gestión por parte de Sandra Xantall Cuevas Nieves en la alcaldía Cuauhtémoc, se documentó un incremento de hasta 23.18% en las solicitudes de patrullas hechas por colonos del territorio. Además, en términos específicos, la contabilidad total reportada a Diario BASTA! desde el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México, evidencia que cada 60 minutos la gente pide el auxilio de 33.46 oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en el área.

Estos datos, así como otras cifras complementarias, fueron obtenidas en exclusiva por este periódico desde el C5 capitalino. Y es que tan solo al término de 2022, la dependencia gubernamental ya había contabilizado hasta 293 mil 114 llamadas de auxilio por diferentes causas, entre ellas, diversos delitos o faltas cívicas cometidas en el territorio presidido por la alcaldesa del PRD; esta cantidad es la más elevada en seis años y para el primer cuatrimestre de 2023, ya se acumulan 65 mil 335 de estos llamados.

Durante el ejercicio fiscal 2017, mientras Ricardo Monreal era delegado, las solicitudes de patrullas en la Cuauhtémoc llegaron a las 276 mil 586 peticiones; un año después, bajo las jurisdicciones de Rodolfo González (suplente de Monreal) y Néstor Núñez, ese

mismo rubro llegó a 281 mil 817 llamados.

A lo largo de 2019, con; concluido ese periodo, ya en 2020, este dato acumuló 237 mil 960 reportes; posteriormente, en 2021, el mismo rubro alcanzó las 266 mil 408 llamadas; para el ejercicio fiscal 2022, con el PRD en el poder, se alcanzaron las 293 mil 114 peticiones.

En pocas palabras, si se comparan los datos del periodo con mayores solicitudes de patrullas en los últimos seis años (2022) y se carean con las cifras del ciclo con menores llamadas de auxilio (2020), resulta que con Cuevas esa situación se incrementó en 23.18%. Aparte, en la totalidad del año pasado, cada día se pidió la presencia de 803.05 policías en diversas zonas de la Cuauhtémoc; cada hora, se demandaban 33.46 apoyos.



Con Núñez López, las solicitudes de patrullas llegaron a 243 mil 939 casos, en 2019

SUBEN



En 4 meses de 2023, la actual alcaldesa ya acumuló 65 mil 335 reportes de ayuda





Más delitos, a pesar de que Sandra, disfrazada, recorre las calles





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

 **@SSC_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc_cdmx**



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**